



CULTURA OBRERA

Organo del Ateneo Sindicalista y de la Federación Regional del Trabajo de Baleares

APARECE LOS SÁBADOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'50 Ptas. al mes
Fuera de la Capital 2'00 " trimestre
Extranjero 10'00 pts. anual

PAQUETES DE 30 EJEMPLARES

España 3'00 ptas.
Extranjero 5'00 id.

NÚMERO SUELTO: **15** CTS.

AÑO IV — Núm. 168

Redacción y Administración: Calle Socorro, 85.-PALMA

Palma de Mallorca 4 de Noviembre de 1922

No se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia sobre los mismos.

UN GRITO DE DOLOR

Hay que salvar a los condenados a muerte

Es un crimen de lesa humanidad la indiferencia y apatía que observan, ante la difícil situación de Barcelona, los obreros organizados de la C. N. del Trabajo de España; parece que la pasada represión gubernamental nos haya cortado de raíz lo que tenemos de hombre, parece que tengamos miedo de afrontar una campaña de agitación.

Quizás parezca este lenguaje algo brutal, demasiado descarnado; pero es la voz de un hombre indignado, es el grito de dolor, que lanza un corazón, que aun no se le han cercenado los más vivos sentimientos humanos, y que procura conmover a sus hermanos, para que salgan de esta actitud suicida.

En la Cárcel de Barcelona, hay encerrados infinidad de obreros, que se les acusa de haber cometido unos asesinatos, de los cuales nada saben; se pretende condenar a muchos, por haber, según parte policiaco, intentado varios complots para aterrorizar Barcelona, en fin, se buscan, se ponen en juego todas las artimañas leguyescas para condenar a muerte, a varios de estos camaradas.

Y si nosotros, los que militamos en los Sindicatos, los que nos decimos sustentar y defender ideales altamente humanos, no procuramos hacer algo, no iniciamos una enérgica y sentidísima campaña en pro de estos futuros ajusticiados, es señal inequívoca de que no tenemos sentimientos, que no tenemos corazón, que somos unos entes sin entrañas, que nada nos importa la vida de los camaradas.

No creáis que exagero, que mis temores sean infundados, no; unos días antes de condenar al compañero Archer, «el Poeta», se decía en el Palacio de Justicia, que los señores del Somatén trabajaban lo indecible para que saliera condenado «el Poeta»; yo no sé que medios han utilizado para corromper la conciencia de los jurados, pero sí que han logrado que fuera condenado a muerte el ya citado camarada.

Y si ante la sangrante realidad no nos agitamos; si ante la perspectiva de ocho o nueve condenas de muerte no removemos a la conciencia proletaria, en un sentido justiciero; si no nos conjuramos todos para salvar la preciosa vida de estos camaradas, un baldón de ignominia y vergüenza caerá sobre los sindicalistas y anarquistas de España; un desprecio profundo, mereceremos del proletariado universal.

¡Comité Confederal, Regionales, Comarcales, Provinciales, Sindicatos todos! O salvamos a estos camaradas, o nos hundimos en la eterna vergüenza.

¡Escojed!....

VICTOR SOREL
Barcelona-October 1922.

LO QUE SE IMPONÍA... LLEGÓ

¡Cuánta sangre ha sido vertida desde que el gobernador Martínez Anido se encargó del gobierno civil de la Ciudad de los Condes! ¡Cuántas persecuciones, destierros y cuantos ríos de lágrimas han vertido las mujeres anarquistas! ¡Cuántos niños sin padre, cuantas madres sin hijos, cuantas esposas sin el compañero querido se quedaron!

¡Qué odios tan encrespados y furiosos ha levantado la funesta actuación de ese hombre! ¡Qué ríos de ira y de coraje rugen en los corazones de los ácratas!

Un día la burguesía barcelonesa creyó conveniente solucionar el problema social por medio de una cruenta matanza de hombres del pueblo. Quiso resolver el problema moral y económico que representa el sindicalismo, desencadenando un vendaval terrible que segara la vida de 700 militantes, que llenara a Barcelona y al orbe todo de terror y de espanto, que corriera la sangre roja del proletariado, que se repitiera la horrible matanza conocida en los anales de la Historia con el nombre de la «Saint Barthelemy». Ese era el anhelo de los magnates del industrialismo catalán. Para lograrlo se reunieron las llamadas «fuerzas vivas» de la ciudad, destituyeron al gobernador señor Bas y en su lugar impusieron al Gobierno al gobernador más cruel que conoce la lucha proletaria: a Martínez Anido.

El proyecto de las fuerzas vivas era el de asaltar, durante la noche, los domicilios de los sindicalistas y anarquistas, asesinarlos en sus propios hogares y dejar imborrable huella en la mente del pueblo. La táctica de Martínez Anido no fué esa; fué más cruel, más inhumana si cabe.

Horas después de hacerse cargo del destino de la ciudad, comenzaron las violencias contra nosotros, violencias que partían de la autoridad, violencias amparadas y ejecutadas por los que hablaban en nombre de las leyes y del orden.

Los asesinatos se sucedían día tras día; siempre eran los nuestros que caían; después de asesinarlos, desde la Jefatura de Policía y por medio de las célebres notas se les llenaba de oprobio, se les infamaba, aún se burlaban de sus víctimas.

Los encarcelamientos hacíanse a centenares; de ellos, como eran tan numerosos salieron las infames y crueles deportaciones por las carreteras de España. De doce en doce, a veces de treinta, salían nuestros hombres custodiados por la autoridad; a pie, en lo más crudo del invierno, eran conducidos de pueblo en pueblo, semana tras semana, meses tras meses, sucios y carentes de alimentación, maltratados, vejados y violentados diariamente.

A centenares iban por las carreteras nuestros compañeros, y en su cruel éxodo, llegaron a los lugares más apartados y escondidos de la península ibérica. Hombres y niños, muertos de fatiga, eran arrastrados a caminar sin parar, como la figura literaria del judío Asheverus.

La burguesía reía de puro gozo, no cabía dentro de sí; los dos hombres Arlegui y Anido daban el fruto que de ellos se esperaba. La sangre corría, las prisiones gubernativas hacíanse eternas, el dolor y el odio crecían raudamente.

Los políticos, todos sin distinción, callaban atemorizados y consentidos. Romanones, Lerroux, Maurra, Cambó, todos gozabanse con el dolor de Prometeo, con la trágica actuación de las Eumérines, todos bebían las lágrimas del Trabajo.

Vino el restablecimiento de las garantías; se continuaron los mismos procedimientos de violencia, pero con la agravante de que se hacían en plena Constitución. Nuestra organización, pundonorosa y digna, no quiso subir las gradas del gobierno civil para ponerse dentro de la ley, no quiso una palabra con el hombre que tenía las manos rojas de sangre proletaria.

Al continuar la ilegalidad continuaron los fútiles pretextos para asesinarlos... y cada día nuestros hermanos caían en medio de la calle.

Los asesinatos, los compañeros asesinados llegan a más de 400.

¿Qué pasaría en la ciudad grandiosa, en la urbe proletaria, emporio de las rebeldías y cerebro de España, la noche de la muerte de Amalio Cerdeño? ¿Iban a atentar contra el motivo de tanto odio? ¿Alguien se propuso eso? Imposible no hay nada; pero Cerdeño, según se desprende de la prensa, no fué, no tuvo nada que ver en eso. Le asesinaron estando atado y le dispararon a quemarropa. ¿Era Cerdeño la primera víctima de la «San Bartolomé» idea nunca abandonada por la burguesía? Es lo más probable.

De todos modos algo de gordo habría para que Sánchez Guerra, más liberal que Romanones, destituyera a los generales Arlegui y Martínez Anido. Estos dos señores, baldón de España han sido echados de Barcelona, han sido expulsados de sus cargos, han sido repudiados por los mismos a quienes servían.

Por fin la Barcelona obrera, la Barcelona trabajadora y noble se verá libre de las dos siluetas repugnantes que tanto daño causaran.

Han sido expulsados, echados, repudiados, apartados de su cubil. Era hora de que el buen sentido se impusiera.

Ahora solo falta que la prensa alcahueta, bajuna, que se calló y fué cómplice de toda la sangre vertida, se licue en ataques contra los dos señores y en alabanzas para nuestros hermanos caídos. ¡Qué vergüenza! ¡Qué iniquidad para los que tal hagan!

Comentarios a unos comentarios

La prensa, sin excepción, ha comentado con calor, la determinación del Gobierno destituyendo a los Scarpas de Barcelona. No podía ser de otra manera. Esos hombres que han tenido la virtud de conceitar contra sí los odios populares; que desencadenaron tempestades de pasiones, bien merecían editoriales, sueltos y artícu-

los; bien merecían que una vez más se relacionasen los asesinatos cometidos en Barcelona contra compañeros nuestros con su actuación incivil.

Los periódicos de la izquierda aplauden la decisión ministerial. Los periódicos del otro lado la censuran, no sin mucha acritud.

En el fondo todos, unos y otros esperaban esas destituciones fulminantes. El rayo, como decía

años ha un político, se ha forjado en las alturas. En el ánimo de los hombres estaba en que las cosas no podían continuar así; en que las cosas no podían seguir así.

Nada hicieron, sin embargo, para evitarlo. Callaron, cuando debieron haber hablado y prefirieron vivir en el mayor de los vili-pendios.

Ni el jefe de policía ni el gobernador destituidos, seguimos usando del eufemismo por fuerza de la costumbre, eran gratos a nadie. Y han muerto, como decía *La Publicidad*, ahogados en sangre y en *sopa*, en esa *sopa* que se repartía en el gobierno civil entre los periodistas para que silenciaran crímenes o hicieran encómio de conductas criminales.

La prensa mediatizada hasta ahora, quiere salir por los fueros de su independencia. Si ello significa rectificación de complicidades, bien está; si significase otra cosa; si significase ponerse a bien con Dios después de haberlo estado con el diablo, para reincidir más tarde, entonces acreditaría su doblez y su vileza.

Una Liga catalana de los derechos del Hombre

Hemos recibido un comunicado suscrito por varias entidades en el cual se nos entera que ha quedado constituida en Barcelona o quedará constituida en breve una *Liga Catalana per la defensa dels drets del Home*. Dicho comunicado no ofrece garantía ninguna de autenticidad por cuanto no va firmado por nadie ni sellado con el sello de alguna de las entidades que la suscriben.

Entre las entidades que figuran en el comunicado a que hacemos referencia, está la *Federación local de Sindicatos únicos*.

Sin que signifique coacción de ninguna especie ni censura para los estimados compañeros de la organización obrera de Barcelona, admirables y admirados por la entereza demostrada y por el valor cívico de que han hecho gala en estos últimos tiempos de cobardías colectivas, nos abstenemos de hacer comentario alguno a ese proyecto de *Lliga*, hasta saber si es cierta la adhesión de la Federación local.

AVISAMOS

A todos los que nos giran dinero u otra cosa, que procuren hacerlo con el nombre del que recibe el paquete, avisándonos a lo que va destinado, para así evitar equivocaciones y enredos.

UN PECADO DE AMOR

NARRACION

La muerte de la tarde

Tras los pinachos de la sierra Helios trasponía como doliente de su monotonía eterna. La tarde moría. El ocaso del día finaba; uno de estos ocasos tristes y melancólicos que parecen presa por algo fustoso para cuando las sombras extiéndanse... uno de esos ocasos que parecen reflejar el llanto de una Naturaleza dolorida. El alborar de la noche florecía. Poco a poco la reina de la quietud y el silencio extendía sus alas amorosamente, cariñosamente y sonreía burlona al moribundo día. Ante la noche que llegaba, la gran encubridora, todo enmudecía, todo callaba, como un deber, como un tributo a su magestuosidad. Los árboles se balanceaban soñolientos, acariciados por el céfiro finillo... y allá en sus copas se besaban amorosamente en una caricia continua de rozamiento y placer. Los pájaros entre las hojas, apoyados en las ramas de los alantiscos y de los zarzales, acomodando la cabeza bajo una de sus alas se disponían a reposar, arrullados por aquel concierto, por aquella sinfonía familiar. Solo las flores parecían cobrar vida, sonreírse... Era que para ellas llegaba la sagrada hora del Amor y de la vida. La noche ceñía una corona sobre los montes y sobre el valle. Occidente solo marcaba un tenue reflejo, un débil reflejo. Moría la luz, la claridad... Las sombras se introducían y escudriñaban por todas partes. Poco a poco, lentamente, como algo fatal que se impone, la oscuridad se hizo reina y el silencio le rindió... tributo... Calló todo... Silencio todo... Sólo allá a lo lejos, casi tocando el cielo con sus picos, como centinelas eternos de las noches eternas se destacaban misteriosamente los negros nubarrones de la tierra. ¡Panoramas de ensueños para las almas abiertas! La noche en el monte, entre los jorales y los barrancos, entre los desfiladeros y las peñas, sobre el césped que cruje, que protesta, bajo la protección de las encinas, tiene mucho de misteriosa y hechicera, de fantasías y ensueños, de pesadillas crueles... Es lo único que interpreta esos abismos de las almas tan grandes, tan profundas, tan ignoradas. Porque el alma es oscura como la noche; como la noche, inmensa, misteriosa.

Un rancho andaluz

«El Tosco» dormitaba allá abajo. Sus habitantes habíanse entregado al descanso, un descanso inquieto, turbado por la fatiga de una labor de exceso. En la larga y mugrienta gañanía, los campesinos tirados sobre un jergón sucio y mal oliente que le servía de cama reposaban... En la estancia a un lado los bueyes y al otro las mulas pastaban humildemente el pienso que se le había echado. Hasta el gato roncaba acurrucado en las cenizas del fogón, sin pensar en los ratones que en el cuarto del granero comían ruidosamente. La vieja gañanía tenía en estas horas de general descanso el aspecto de un templo derruido, de una caverna troglodítica. Un candil alumbraba la larga galería... En los extremos proyectábase sombras, sombras que ibanse alargando, a medida que la luz agonizaba, que moría. Pronto la oscuridad sería completa. La gañanía y la estancia quedarían sumidas en las tinieblas, y estas tinieblas solo serían turbadas por el ruiar de los bueyes y el roncar agitado de los hombres. ¡Solemnes horas consagradas al reposo porque en ella revive la vida que se agota! ¡Horas rientes en las que se recobra el esfuerzo que muere, que se aniquila! ¿Santas horas?

Venus despierta

No todos descansaban en «El Tosco». Una persona velaba, la hija del tío Andrés; Ana María. Allá en su cuarto, echada sobre el alfeizar de su ventana miraba melancólicamente el avanzar de la noche y el vivo relampaguear de las estrellas. De vez en cuando sus ojos se dirigían hacia la sierra que ante su vista se extendía y en sus pupilas parecían brillar extraños

deseos. Ana María era hermosa, de esa clase de hermosura que se cria entre jorales, entre barrancos, entre peñas, con sentimientos, con pasiones, con hondos deseos. Sus ojos negros penetrando en la oscuridad rasgaban las sombras, como dos centellas, en un ansia de ver inestinguible, devorante. Mientras todos dormían ella velaba. La Venus despierta se mejava una sacerdotisa enamorada de la noche. Su cuerpo recostado, indolente, sobre la ventana, daba formas sensuales a su cuerpo de mujer. Los senos rectos, fuertes como piñas, en su agitado respirar se alzaban y se bajaban rítmicamente besando con sus botones el alfeizar frío de la ventana. Ana María estaba inquieta. Algo extraño turbaba el espíritu de aquella zagala, de aquella hembra varonil. ¿Esperaba? Seguramente. Los ojos brillaban en un relampagueo continuo, cortando en rápidos zig zag el bosque de tinieblas que ante ella se extendía. ¡Horas supremas estas en las que la belleza espera, aguarda, impaciente tras los visillos de una ventana rústica, algo que calme el furor de su sangre y de su alma.

El canto del milano

Pasaron unos momentos. El tiempo transcurría silenciosamente, sin un eco que lo turbara. Júpiter besaba humildemente los picachos de la sierra y con un vivo relampagueo, allá por occidente parecía despedirse. Lirio costeano el Sur semejava un navegante partiendo de una playa de Aurora. Y como sirviendo de vanguardias a la constelación de Hércules, Marte con su luz rojiza y Vega con su luz azulada marchaban amigablemente como dos eternos viajeros a quienes siempre la misma distancia separa. El cielo brillaba bajo mil antorchas misteriosas, cada uno de las cuales era un mundo de misterios. Diana, aquella noche, en su eterna carrera venía rezagada. Sus rayos empezaban a adivinarse, allá por horizontes. Era una claridad tenue, pálida, incolora. La noche avanzaba. Poco a poco, los sombras fueron disipándose, y Febea la rubia, la de los cabellos de oro (que decía el poeta), dejó sentir sus rayos plateados sobre los picos de la sierra y sobre la flora del llano. La gran solitaria exigía un pedazo de la noche. Orgullosa exhibía su faz iluminada, plateada. La eterna condenada alumbraba nuestras horas de amor y de dolor se murió por fin sobre las tinieblas, ahuyentándolas. Por entre los matorrales que cercaban a «El Tosco» un bulto avanzó... Un siseo, un graznido, una especie de gruñido que parecía el canto del milano recogió la noche. Y aquel sonido repetido se perdió en la lejanía.

La caída del nido

Como traído por el céfiro sonó un suspiro y unas cuantas caricias de Amor.

—¿Por qué has tardado tanto?—Y después...
—Me tenías intranquila.
—No he podido venir antes, Ana María. Perdona... Tería que prepararlo todo. No quería que faltara ningún detalle. ¿Estás pronta a seguirme? Los ojos de la zagala brillaron y sus labios en los labios de él dejaron musitar sin pena, con pasión:

—Sí. Estoy pronta a seguirte. Quiero salir de este infierno. Por tu cariño Juan, por tu cariño quiero huir de aquí. Agil, como saben serlo las hijas del Agro, Ana María saltó por la ventana. Los brazos de él la recibieron en el aire y sus pechos como dos ascuas le quemaron los labios. Después, sin desasirse se alejaron de «El Tosco» sin un remordimiento, como si tras de ellos no quedara nada... nada.

—Apretamos la marcha antes que la luna nos descubra—dijo él...

—No temas—musitó ella—todos duermen, no saben nada; ni aún sospechan... Y allá por el sendero que se pierde en la sierra ellos se perdieron enlazados, muy juntitos mientras que las flores y los pájaros se apartaban soñolientos para dejar

los pasar... Unos perros Jadraron. Allá a lo lejos y aquel acento lúgubre y trístico que tienen de noche estos animales, se perdió entre el monte, rebotando su eco de peña en peña, de roca en roca. Después, Diana se elevó magestuosa por encima de la sierra, provocadora, sonriente, y más tarde... ¡Nada!

El señorito

Juan era el hijo del amo, de ese amo que tienen los campesinos de Andalucía, los hijos del Agro. El tío Andrés, el azerador de «El Tosco» que gustaba de adular a sus señoritos, decía que Juanillo había de ser un talento. El padre de Ana María era un hombre corriente, adaptable, obediente a los mandatos de sus señores, rutinario, vulgarote. Muchas veces en las largas noches de invierno, cuando todos deseaban calentar el pobre cuerpo muerto de fatigas, ateridos de frío, el tío Andrés se sentaba a la lumbre rodeado de sus trabajadores y contaba, con esa gravedad del que cuenta algo que nadie ha visto y que probablemente no verá, cosas absurdas e incomprensibles. Y así pasaban los días, los meses y los años. Ana María se hacía una moza, lo que se llama una mujer. Los ojos negros de la zagala y su cuerpo señorial cautivaron más de una vez el corazón de más de un sencillo gañán. Pero siempre, cuando alguno pretendió conquistarle aquel corazón selvático, tan sereno ante el peligro los labios de ella pronunciaban un «no» rotundo y contundente. En el corazón de Ana María no había traspasado ningún hombre. A los diez y ocho años aún desconocía la pasión. Ignoraba las cosas del amor y de la vida. ¡Lo ignoraba todo! ¿Qué sabía ella de grito de la carne complementada con la espiritualidad del alma? En aquella cabeza hermosa y despejada el sueño hacía su coto. Soñaba en lo ignorado, pero no amaba. Deseaba, pero aquel deseo no llegaba a la pasión. La pasión nace cuando se conoce el objeto o la causa que lo ha producido. Ella no conocía nada. Había oído más de una vez contar a su padre y a los trabajadores del rancho, casos extraordinarios que se veían en la ciudad. Y ella quería ver, saber todo eso... Aquel mundo desconocido fantaseaba en su imaginación locamente. Una gran interrogante cruzaba su frente. Así estaban las cosas cuando aquel verano vino a pasar unos días el señorito a «El Tosco». Estaba hecho un real mozo según expresión del tío Andrés. Juan estudiaba para médico. Juan llegaría con el tiempo a ser un gran hombre, una capacidad.

F. CARO CRESPO

PERSPECTIVAS

Sobre la Tierra, este diminuto grano de materia, camina el hombre, se muere el hombre; se agita el hombre entre toda la colmena, entre toda la sociedad, entre toda la familia... ¡Y qué familia!

En la gota de agua encharcada, en la mal oliente charca se coje una gota y, en esta gota, aplicándola al microscopio, se ve un mundo que marca, que ondea como bifeo de su existencia la muerte; la guadaña de la muerte es el báculo que se desprende del mundo microbio de la gota de agua de una charca pestilente. La Tierra con toda su familia, se parece mucho a la gota de agua emporcada con toda su familia de microbios. Mucho peor es el mal que ocasiona la familia humana que la familia microbiana.

La larva con su barrigón es el retrato de esta especie humana... ¡Barriga!... ¡Vientre!

Para llenar este vientre se inmola a la misma especie; para llenar la barriga se binca el diente en la de su semejante... La especie, la familia es muy racional.

Caminaba el hombre sobre la Tierra en tiempo primitivo de una manera salvaje; atacaba para defender su vida a todo aquello que le podía proporcionar su conservación y mantenía de manera incógnita su dignidad de ser en el reinado de la Naturaleza. En su mediocredidad salvaje la especie era digna.

Había que civilizarse... ¡Claro! Pero no sabemos comprender a razón de qué tenía que perder la dignidad en la civilización.

Puesto en la cresta de una cordillera, enclavado en la esplanada o cruzando los valles, el hombre primitivo imponía su reinado a su propia vida, a su propia existencia; nada más que a su vida, a su existencia. Era fiero, feroz, impacable, salvaje. Pero tenía que civilizarse, mejor aún, tenía que pasar a convertirse en rebaño, en manso rebaño... y el rebaño no se cruza de brazos mirando al Sol en la cresta de una cordillera, no se plantea como amo y soberano en la verde sábana de una explanada,

no camina sereno por las calles, el obedecer, nada más que obedecer.

El rebaño obedece al amo, a la al convencionalismo, a las leyes, a la moral... poco muy por conservación, a su vida, ya que, que obedece, es causa y principio de la existencia.

De su estado salvaje, de su vida, la especie pasó a rebaño. ¿Cuál será de rebaño a hombre racional?

ALVARO DE ORTEGA

Después del Congreso de la Federación Regional

ACTOS DE PROPAGANDA

EN MANACOR

El jueves por la noche tuvo lugar un mitin en el pueblo de Manacor.

El entusiasmo que había despertado el anuncio del acto, fué extraordinario. El local de Sociedades obreras, atestado de público.

Presidió el mitin el compañero quien después de explicar la significación de aquél, concedió la palabra al compañero Amador.

Explicó lo que significa un Congreso obrero y la importancia de los actos que se celebró en Palma.

Glosó cada uno de dichos actos sacando en consecuencia que única forma de capacidad y voluntad, tener una visión tan exacta de los problemas que afectan al proletariado.

Fué el Congreso—continuó—una demostración de potencia del pueblo de las Baleares. En estos momentos de inconsciencia civil; de anestesios sentimientos; de incapacidad ciudadana de brutalidad y de banalidad, unidos en estos momentos son los trabajadores quienes dan muestras de lo que den. Desafiando tempestades de tiempos temporales de crímenes, dan fe de que en las Baleares y ofrecen a la Nación Nacional, tan saludablemente guiada, la obra modesta pero firme de hombres conscientes.

Acabó exhortando a los obreros agrupen en la Confederación Regional del Trabajo, que les ofrece garantías de respeto y de consideración.

Al hablar el compañero Parera, da en general cariñosamente a los trabajadores de Manacor.

Da amplias explicaciones sobre los defectos de la actual organización que sostienen los trabajadores de Manacor y para ser mejor comprendidos presenta algunos ejemplos.

Presenta la situación de la mujer como elemento perjudicial a los avances de las ideas revolucionarias por culpa de los compañeros no la atienden en el sentido de elevarla moralmente a su nivel.

Se extiende en más amplias condiciones para llegar a la conclusión de que la mujer necesita ser alimentada y educada actualmente por nosotros para que pueda identificarse y a cumplir con la función social que le corresponde, cosa que desgracia hoy día deja de hacer por la culpable indiferencia y apatía que sienten por organizarse y unirse, que es principalmente la más grave culpa, de que pueden acusarse. Habla de la mujer en la actual vida social sobre diversos aspectos y saca conclusiones atinadas.

Les pone de manifiesto el esfuerzo realizado por los compañeros de Palma hasta llegar al Congreso celebrado y cree esperar sin equivocarse que los de Inca se agruparán con ellos para fortalecer la obra y desarrollar los acuerdos beneficiosos para los trabajadores allí tomados.

El compañero Jaime Bauzá hace un resumen de los discursos y se felicita de que el Congreso Regional haya tenido el acierto de acordar una excursión de propaganda que tan beneficiosos resultados reporta a la organización y los trabajadores. El presidente dió por terminado el acto.

El numeroso público que acudió al acto, testimonió su afecto y su simpatía a los oradores subrayando con muestras de aprobación los discursos pronunciados.

El compañero Febrer resumió lo que dijo por los oradores y se dió por terminado el acto.

el acto que suscitó vivísimos comentarios.

Amador y Parera regresaron a Palma para tomar parte en el mitin del teatro Balear.

DESDE VIZCAYA

Seamos anarquistas

Pertecemos por nuestra fibra a las buesles proletarias; a esas legiones de irredentos galeotes que diaria y continuamente pegan ciertos golpes al capitalismo para construir sobre sus ruinas el ideal de emancipación humana. Pero con que incertidumbre y gimoteo lo hacen! ¿Es que la represión ha hecho presa en esas buesles? Al parecer, sí. Si tendemos la vista a todas las organizaciones adictas a la C. N. del T. no vemos en ellas un bello gesto que haga desequilibrar el Estado capitalista. Pero ¿es que aquellas ramas del árbol de «Acracia», no dan ya savia en los Sindicatos?

¡Ah! Ahora me doy cuenta. Ha habido descarrilamiento. Se está formando otra vez el tren. Pues bien. Nosotros que somos unos de los que componían el tren descarrilado hemos salido ilesos, solo nos alcanzó un pequeño chispazo. Nos incorporamos a formar el tren, y decimos lo que antes del descarrilamiento decíamos. Hoy que estamos en marcha, dispuestos a echar carbón a la máquina para que camine más veloz que antes si posible fuera, decimos, que las buesles proletarias si se aferran a querer seguir por caminos trillados allá ellos y quien los conduzca.

No queremos dirigir ni que se nos dirija. Empero, tenemos que decirles que, conocemos históricamente las Revoluciones basta ahora habidas, y que no incurran en el mismo error. Que la revolución española de 1868 no hizo más que derribar a Isabel II para caer en manos de partidos políticos sin cambiar de estructura la vida económica de la nación en pro del proletariado. Que la revolución francesa de 1789 a 1793 que fué la que más luz dió al mundo por destruir al feudalismo y derrostrar a Luis XVI no hizo más que pasar de las manos del feudalismo a las de la burguesía y quedar el esclavo, aún casi en el mismo estado. Que la revolución inglesa de 1648 derrostró a Carlos I y Cromwell y quedó el ilota exactamente lo mismo que antes de derrostrarlo.

Cierto es, sí; que através de todas estas revoluciones, por las cuales ha pasado la humanidad, ha conquistado cierta libertad; pero el obrero de hoy quizá viva con la vida más insegura que el paria de ayer.

Y es porque conocemos esto; por lo que queremos que las organizaciones no vayan a remolque de partido alguno. Nosotros decimos que los Sindicatos deben estar fuera de todo partido, puesto que son los que en un momento dado paralizan la vida económica de la nación y valerse ellos mismos para hacer la Revolución. Y para que los Sindicatos compungen adelante y no lleven germen partidista e idolatra hoy que los anarquistas, son anarquistas dentro a ellos.

Los sindicatos tienen que llevar savia anarquista si queremos que valgan para más que hacer bueltas positivas. Seamos anarquistas dentro y fuera del Sindicato, y el que crea que por estar en el Sindicato se corrompe no estará muy convencido de ser anarquista. El anarquismo es y será el faro del sindicato. Los sindicatos necesitan de anarquistas, al igual que los granos de arena en la playa necesitan del viento, para cegar al caminante.

Que no se nos venga ahora con partidos comunistas ni grupos sindicalistas revolucionarios, para hacer presa en las multitudes ignorantes y alistarlas al ejército rojo de Lenin y Trotsky. Que los ejércitos sean rojos, negros, azules o proletarios siempre serán ejércitos con generales. Y esto no, amigos neo-comunistas. Más que revolucionarios somos anarquistas y en nombre de la «Anarquía» haremos cuanto nos sea posible porque desaparezcan todas las instituciones de ejércitos y partidos de la faz del globo terráqueo.

SIMON PEREZ ARICHA Bilbao.

Obreros: Suscribíos a este semanario.

El mitin de Clausura del Congreso en el Teatro Balear

Como final de las tareas del Congreso celebrados los días 22 y 23 del pasado Octubre, el domingo tuvo lugar el mitin en el teatro Balear.

Presidió el acto el compañero Pons y Anglada explicando el objeto del mismo.

Acto seguido usó de la palabra el camarada Llinás quien en breves y expresivas palabras glosó los acuerdos del Congreso, haciendo resaltar la necesidad de agruparse en la F. R. para hacer de este organismo obrero un potente baluarte de los trabajadores.

El compañero Amador en representación de la Regional, breve y conciso en su peroración deseó que las organizaciones obreras preparen una profunda conciencia civil, para oponerse a la incivilidad de otras organizaciones y de elementos que en su concepto troglodítico del orden sin causa de horrosas catástrofes de sentimiento.

Hizo hincapié en el acuerdo del Congreso constituyendo la C. R. de las Baleares e hizo votos para que en estos momentos de prueba, la serenidad se impusiera a todos.

Jaime Santiago

Compañeros, trabajadores de Palma: En nombre de todos los caídos en la ciudad de los condes, en nombre de todos los que gimen en la cárcel de Barcelona y os saludo.

Uno de los temas más bellos y humanos que acordó el Congreso últimamente celebrado en esta es el dictamen sobre la enseñanza, sobre las escuelas racionalistas. Sobre ese tema y sin salirme de él hablaré. Antes he de manifestar queridos compañeros, que en esta organización no brá hombres sabios; pero si los hay de muy buena fé. Para esos, para los hombres de buena fé dirijo mis palabras.

La religión tiene su sistema de enseñanza, enseñanza funesta para la humanidad. Yo os digo queridos compañeros que toda idea que no tenga un sistema pedagógico amplio para darse a conocer y enseñar, inculcar sus verdades en la mente de la infancia es una idea muerta.

La religión, de acuerdo con otras potencias sostiene la injusticia actual por medio del error, de la mentira y de la atrofia del cerebro. En nombre de Dios, (que no existe) se propaga la esclavitud, el dolor, la expropiación de los intereses generales. En ese Dios, como pretexto de ese Dios, se cometen los más atroces crímenes, los robos más escandalosos y vergonzantes.

La religión, la enseñanza religiosa no puede enseñar la verdad, no puede explicar a los escolares, como se formó el mundo, la vida, el hombre; no explica la astronomía, la física, las ciencias naturales en su más pura aceptación. Y no puede explicarlo porque ello implicaría la caída de su personalidad. Y... es que como se mantiene del error no puede sufrir el poderoso ataque de la luz.

El Estado, otro puntal de la injusticia actual, tiene asimismo su sistema de escuelas, escuelas que enseñan lo mismo que las religiosas, con una sola añadidura y esta es: el Dios Patria. Además de todos los infinitos errores apuntados, se añade el patriotismo asesino, ese sentimiento esclavo de defender los intereses de los ladrones del pueblo, ese sentimiento que impulsa a los ignorantes a verter su preciosa sangre en aras de intereses que no son los suyos sino los de la casta expoliadora de los intereses colectivos.

El capital, he ahí queridos compañeros la base de todas las injusticias actuales.

A. Parera

Empieza por saludar en nombre de la Confederación a los trabajadores de las Baleares. No se extraña de la poca animación que existe en el mitin, porque ello es una demostración de la falta de entusiasmo que siente el proletariado de Palma, debido en su casi totalidad a la nula eficacia de los organismos corporativistas, que como organización obrera, predominan aun después de tantos años durante los cuales han demostrado su inutilidad como factor revolucionario y

de vida intensa en los días que corremos.

Hace una detallada relación de lo que es el sindicalismo revolucionario, de lo que fué la Confederación Nacional del Trabajo antes de la represión, durante la misma y lo que será indudablemente después de ella en los días que corremos.

Aclara la situación, marcha, composición táctica modalidades, ideología y finalidad de la organización confederal, como elemento demostrativo de fuerza ante las calumnias constantemente lanzadas por la prensa diaria burguesa y por nuestros implacables enemigos coaligados, el capital y el Estado.

Con hechos acaecidos pone de manifiesto las ventajas de la organización sindical lo mismo en cultura general, escuelas, folletos, libros, conferencias, prensa, etc., que en la formación lenta pero segura de la conciencia de los trabajadores, de sus sentimientos y de su grandeza de espíritu, contra todos sus detractores los eternos arrivistas de la política abierta o encubiertamente defensores de los trabajadores dentro o fuera de sus organismos, y que al final de cuentas no realizan más que un negocio a costa de los sufrimientos y la miseria de sus mismos defendidos, que siempre continúan siendo parias y que no dejarán de serlo en los siglos de los siglos si no se disponen a terminar con toda esa trailla de farsantes y comediantes de la lucha social que retrasan y aniquilan el despertar general de anhelantes ansias de regeneración, de cultura, de igualdad, de justicia, de amor, de fraternidad y de bienestar general que siente el proletariado esclavo.

Estudia la situación obrera de las Baleares exponiendo en líneas generales el camino mejor que deberá seguir para unirse con los demás hermanos que luchan sin descanso en la península por su liberación total.

Analiza los motivos que obligaron al gobierno actual a levantar las garantías constitucionales y a destituir a las autoridades de Barcelona, Martínez Anido y Arlegui.

Es obra, pues, de la solidaridad obrera internacional y de los espíritus de esencia liberal de otros países, el triunfo obtenido después de tan dura y sangüinaria lucha por la C. N. del T.

Anima a los compañeros trabajadores de Palma y sus islas a que formen también parte de esos sinceros luchadores de libertad, que por encima de todo y contra todo siguen reafirmando su ideario.

SUSCRIPCIÓN PRO ESCUELA RACIONAL

MES DE OCTUBRE

- M. Mas, 2'20; A. Llabrés, 2'00; J. Obrador, 1,20; B. Llosá, 2'00; J. Mas, 1'00; B. Llinás, 4'00; J. Carbonell, 1'00; G. Llull, 1'20; F. Simonet, 2'00; M. Colom, 1'00; J. Sanchez, 3'50; G. V., 2'00; J. Martorell, 2'00; E. Garcia, 0'25; M. Serra, 2'00; B. Gomila, 1'00; J. Riera, 1'00; B. Albertí, 1'00; P. Iglesias, 2'40; A. Gelabert, 4'00; J. Pons, 1'50; A. C., 7'50; Ismael Choca, 2'00; E. Ridaura, 0'25; A. Queclas, 0'50; A. F., 0'75; M. R., 0'25; X., 1'00; J. Ferriol, 0'40;

Suma total 50 90 pesetas.

(Continuará)

ATICISMO ACRATA

Esto es una cuestión de ismo
De ismo es esto una cuestión
La furia del leninismo
Contra la marcha del anarquismo.

Epitafio

Aquí yace la Dictadura
Dicha de los trabajadores
Muerta fué, por unos señores
De muy larga envergadura.

(De Lucta Social, Rio de Janeiro)

Sindicato Unico de elaborar Vidrio de Barcelona

Estimados camaradas: Salud. Vamos a ponernos otra vez en contacto, espiritualmente con todos los trabajadores del ramo, para dar breve y escueta cuenta de lo ocurrido en estos últimos días y también para determinar nuestra conducta a seguir, ante la ofensiva patronal-libre-policíaca.

Hacia ya muchos días que los patronos de la «Unión Vidriera», andaban muy desorientados, ante la firme pujanza de nuestro sindicato, que estaban inquietos, ante el valiente resurgir de los trabajadores del vidrio. En sus reuniones, solo se buscaban formas y medidas para destruir, para aniquilar al S. U. de Elaborar Vidrio de Barcelona.

Todo esto nosotros lo sabíamos, pero no temíamos nada, estábamos dispuestos a aceptar la lucha a que los burgueses nos llevaban.

Siendo el «payaso» de Rubert, este señor que se presta para hacer los papeles más indecorosos, este «muñeco de retablo», que lo mueven a su antojo los Lligé y Planell, que volvió, a ser el guapo, no quiso reconocer a los delegados del sindicato, y, los despidió: como consecuencia inmediata, los obreros de la fábrica, se alzaron espontáneamente a la huelga, no querían que su dignidad como trabajadores y como sindicados fuese atropellada, escarnecida, ultrajada.

Desde este momento empieza una lucha despiadada, contra todo militante del Ramo del Vidrio. La policía, esta meretriz insaciable, detiene, sin motivo alguno, a varios huelguistas, queriendo con estas medidas, atemorizar a los vidrieros y similares en lucha. Pero al ver que nada se logra, al ver que el espíritu sindical es firme en la mayoría de las fábricas los patronos piden ayuda a Anido, un señor que tiene entrañas de tigre, y, que va empapado de sangre proletaria. Anido el general gobernador, el responsable directo, de todos los crímenes cometidos en Barcelona, les aseguró «que él acabaría con el S. U. de E. Vidrio, y con algunos vidrieros y similares que tenían la desfachatez de decirse representantes de organismos únicos.»

Ante eso, nosotros nos pusimos alerta, esperábamos algo inesperado, nadie sabía lo que iba a suceder, pero todos estábamos dispuestos a defender nuestras vidas.

Y un lunes se presentaron a la puerta de la fábrica Oliver, una banda de pistoleros libres capitaneados por un tal «Pancheta», un chulo cobarde que se dedicaba a pegar a las mujeres y que tiene la conciencia muy negra. Los «libres» pretendían que se asociasen a su anquilosado sindicato, cosa que no podíamos permitir, ni lo permitía la misma dignidad de los vidrieros y similares de la Casa Oliver. Ante esta negativa rotunda, ante este fracaso, las bandas de pistoleros libres, fueron a diferentes fábricas a imponer su asociación; en algunas lograron atemorizar a los individuos

y hacerlos claudicar y, en otras, se encontraron con una tan firme voluntad, que se vieron obligados a desistir de sus intentos, muy poco tranquilizadores.

A la par que los pistoleros libres, quería y ayudaban directamente a Anido y a la «Unión Vidriera», en destruir al Ramo del Vidrio, la policía asaltaba los domicilios de varios compañeros y acordonaba la barriada de Sans para copar al Comité del Ramo; pero por ahora a nadie a logrado detener.

Y ahora nosotros preguntamos a Anido y a la «Unión Vidriera», y a los asesinos Libres: ¿Qué es lo que habeis logrado? ¡Nada!

Que alguna fábrica se ha acobardado y ha ingresado en el «S. Libre», esto nos tiene sin cuidado, pues bien sabemos que este estado caótico de Barcelona, no puede durar, eternizarse.

Estamos convencidísimos, de que el día en que Anido y Arlegui se marchen de Barcelona, desaparecerá esta sociedad criminal, que ostenta el nombre de «Sindicato Libre». Son seres los que componen, que solo pueden subsistir dentro de lo anormal, de otra manera no podrían vivir, no sería explicable, su existencia.

Que conste pues, que el sentir nuestro, es el de la clase trabajadora en general, todos esperan el momento ansiado, para deshacerse del ligazón humillante e indigno de la «Santa Hermandad».

Nuestra actitud a seguir va a ser bien clara.

Nosotros, junto con esta pléyade de jóvenes rebeldes, componentes del grupo «Juventud Vidriera» vamos a emprender una activa campaña de reorganización en las fábricas que se han visto arrolladas por los pistoleros asesinos; vamos a tomar medidas energicas con los individuos que a subidas se burlan de las bases, y de nuestros acuerdos; vamos a domar el espíritu bullanguero de los patronos de la «Unión Vidriera», para que respeten más la dignidad de los vidrieros y similares.

Estamos donde estábamos; somos los mismos que éramos, por lo tanto, nuestra conducta a seguir no se apartará ni un ápice de la trazada hasta aquí.

Que sepan los trabajadores todos que no nos arredran, ni las amenazas fulminantes de Anido, ni las chulescas valentonadas de los «libres». Somos hombres que tenemos una conciencia, y, que luchamos por una humanidad más justa, no regateando esfuerzo, ni sacrificio para conseguirla.

¡Vidrieros, similares! No acobardaros-mantenednos firmemente a nuestro lado.

¡Sed fuertes, sed firmes!

Os saluda fraternalmente.

EL COMITE. Barcelona Octubre de 1922.

FIGURAS REVOLUCIONARIAS

“SENNA HOY”

Traducido del francés por A. Ll.

Pocos intelectuales son hombres de acción, al contrario, muchos de entre ellos muestran una repugnancia apenas disimulada. Senna Hoy no pertenecía a esos. El maravilloso talento de escritor y de poeta por el que sobresalió ya desde muy joven en el campo de las letras, no pudo aniquilar su ardiente voluntad revolucionaria que debía conducirle al presidio y a una muerte prematura. Nació en 1883, en Alemania, hijo de una familia acomodada de origen hebreo, «Senna Hoy», o bien por su verdadero nombre Johannes Holzmann, entró desde sus primeros años de estudio en conflicto con su familia y con sus superiores, sintiendo ya en él el empuje irresistible de la revuelta contra los prejuicios y las falsedades del régimen burgués. Su evolución de luchador, no debió en los medios obreros. Dotado de talento remarcabilísimo en la literatura, de una fogosa y potente poética y de una fantasía ébria de belleza, sus poesías reunidas bajo el título de «Sin Autoridad» fueron suficientes para colocarle entre los mejores poetas alemanes y modernos.

alrededor y en torno a su revista toda una élite, entre la cual hallamos a Erich Muchsam el gran poeta de Munich, actualmente en presidio a causa de la participación que tuvo en el Soviet de Munich, y a F. Pfemfert, director de «Die Aktion» de Berlín.

Paralelamente a esta acción de escritor de vanguardia, «Senna Hoy» organizó veladas de discusión libre a las que acudían y participaban a menudo los anarquistas, cuyas concepciones le influenciaron profundamente.

Pronto «Senna Hoy» se vio colmado de una serie infinita de procesos; por un delito de imprenta fué condenado a cuatro meses de cárcel. Mas, toda su fiera personalidad se rebeló ante el pensamiento, la idea de desaparecer por un tiempo determinado tras los muros de una cárcel y bajo el mandato de un Estado aborrecido; lo que en su mente le pareció el reconocimiento tácito de este y prefirió huir.

Como tantos otros fugitivos políticos, se fué a Suiza donde se entregó en cuerpo y alma a las ideas, propagando de palabra y por escrito el anarquismo. En el seno del grupo «El Despertar» de Zurich que luego editó el periódico del mismo nombre, «Senna Hoy» ayudó a nuestros hermanos Nacht, Frich y otros militantes. Escribía y agitaba por entre los obreros

de la manera más desinteresada e infatigable; su transformación en agitador proletario se había realizado, era ya un hecho.

La «libre Suiza» no toleró por largo tiempo esta agitación y «Senna Hoy» fué detenido y expulsado, demostrando en esta ocasión una vez más la inmensa rebeldía que animaba su espíritu. Aunque cansado de su estancia en Suiza—pero demasiado indomable para «venirse» con la expulsión—sabiendo lo que le esperaba, volvió por dos veces a ella, sin esconderse y continuando abiertamente la propaganda. Como era de esperar no tardó en caer en manos de la policía y, al ser detenido por segunda vez el Estado suizo se cubrió de la inextinguible vergüenza de haber hecho azotar al preso. ¡He aquí hasta que grado de baja y de ignominia puede caer una «democracia».

Finalmente «Senna Hoy» tuvo que abandonar definitivamente la tierra helvética. Se fué a París y militó entre los elementos alemán, ruso y hebreo. Esta era la época donde la primera tentativa de revolución en Rusia (1905-1906) hizo nacer una esperanza inmensa en todos los corazones de los revolucionarios sinceros. «Senna Hoy» comprendió a su vez la potente voz de esos acontecimientos históricos y habiéndose enterado que en muchas ciudades como Lodz, Bialostock, Riga, etcétera, un gran número de obreros comprendían el alemán, así como también la jerga judía la que le era familiar en razón de su nacimiento, partió para Rusia en abril de 1907. Su actuación, a pesar de la corta duración, fué de las más intensas. Su detención que tuvo lugar unos meses después de su llegada, puso fin a los esfuerzos de organización revolucionaria, que según numerosos testimonios, consiguió con rara capacidad. Acusado, junto con otros 23 compañeros, de haber pertenecido a la «Federación de grupos anarquistas-comunistas de Polonia y de Lituania» y de haber tomado parte, como miembro de esta organización, en la revolución rusa, vio caer sobre sí la formidable condena de 15 años de trabajos forzados. La prensa burguesa en las informaciones publicadas de los debates, que duraron del 18 hasta el 20 de Septiembre de 1907, tuvo que rendir homenaje a la firmeza y a la audacia con que todos los acusados presentaron sus defensas.

Encerrado en la ciudadela de Moscú, se hicieron varias tentativas para libarlo; más, todas fracasaron y «Senna Hoy» no conoció más la libertad de la que era uno de los más fervientes apóstoles. Varias veces fué castigado por haberse puesto al frente de otros presos políticos de la cual era el portavoz. A pesar suyo, tanto en el encarcelamiento como en libertad, siempre fué el luchador intrépido y a lo menos media docena de veces hizo la huelga del hambre prolongándose hasta la segunda semana.

Es cierto que ninguna adversidad de la suerte habría podido abatir a ese hombre energético, que era al mismo tiempo una gran conciencia y una bella inteligencia. Pero la enfermedad, bajo la forma de tisis lo atacó en el cuarto año de su detención acabando con él. Murió en la cárcel de Moscú en abril de 1914, después de vivir más de 7 años la horrosa vida de presidio.

El movimiento anarquista alemán y con él el movimiento internacional, al morir «Senna Hoy» perdieron a uno de sus más valientes combatientes.

PIERRE RAMUS

Notas internacionales

Andrés Nin, el neófito, en la C. N. T. y en la lucha revolucionaria del proletariado español contra la burguesía desde la Rusia de los soviets se permite la libertad de estudiar el movimiento obrero en España. Y mediante las columnas de «L'Humanité» persigue el descrédito de los compañeros más activos de nuestro organismo nacional; trata de sembrar la duda sobre las ideas de algunos y sobre nuestra honradez en la actuación sindical.

Sin descender a la baja en las apreciaciones con espíritu sereno, seguros en este paso de poseer la razón, hablaremos sobre varios asuntos, asimismo algo de Nin.

A propósito de la Conferencia de Zaragoza, (L'Humanité 17 de Agosto de 1922) acto

convocado por el comité de la Confederación Nacional del Trabajo, organismo obrero con savia libertaria, Nin dice que los delegados del Partido anarquista (Nin llama «Partido anarquista» a los luchadores que en la C. N. T. son libertarios) se habían puesto de acuerdo para conseguir que la Asamblea acordara la separación de nuestro organismo del seno de la 3ª. Internacional. Y ese conciliábulo, llamémosle así, se había hecho con antelación a los debates. Eso, según Nin, es así como un golpe de Estado urdido por nosotros para conseguir nuestra salida de la Internacional Comunista.

Se hace preciso constatar que en la Conferencia de Zaragoza se debatió la separación de la Internacional Comunista y que con la I. S. R. no habíamos tenido nunca por decisión de algún congreso. Nos separamos de los comunistas, y de la I. S. R. no podíamos separarnos, ya que oficialmente y acordado por asamblea y congresos, no habíamos ingresado a ella.

Nin, el comunista Nin, al hablar de las cosas de España y de nuestros compañeros, lo hace tergiversando la verdad, falseando los hechos y las ideas. «Uno de los leaders anarquistas—dice—de más renombre. Seguí, que durante largo tiempo ocupé el puesto de Secretario general de la Confederación Regional de Cataluña y que en estos últimos meses he acentuado su tendencia reformista, defendió el punto de vista de la salida de la Internacional de Moscú, de la cual—palabras de Seguí—nos separa un abismo en ideología y tácticas».

A decir verdad nosotros no sabíamos que los reformistas, o mejor dicho aún, que el reformismo se aviniese con el anarquismo, que un ácrata sin dejar de ser tal pudiese ser reformista al mismo tiempo.

Es algo eso que nos deja atónitos, perplejos, pues creíamos que los reformistas eran políticos parlamentaristas y... ¿cómo se aviene esto último con el anarquismo?

Pero la idea de Nin, el fin que persigue es el de tildarnos a todos los libertarios en la persona del amigo Seguí, de reformistas y de pequeño burgueses como nos llama Vladimir Oulianoff, figura preminente del socialismo ruso.

Siempre a propósito de la Conferencia de Zaragoza, Nin anatematiza y pretende ridiculizar el acuerdo que ella se tomó dando completa autonomía a las secciones para luchar contra la burguesía en la ofensiva emprendida por la rebaja del salario y aumento del horario. Y Nin a esto lo llama «respeto a las abstracciones» «la preocupación de conservar los principios federalistas» viéndose en él la «fobia» a todo lo que signifique libertarismo. Nin, el menos indicado para estas cosas, escribe de una forma en un sentido que no debiera pues siempre resulta feo decir la mentira y honesto pronunciarse por la verdad.

«Es evidente—dice—que después de los tres últimos años trágicos que el proletariado español ha vivido, preso del terror blanco el más horroroso y durante el cual habíase cometido numerosos errores, se imponía una seria revisión de métodos y de tácticas de la C. N. T. Pero nada ha sido hecho en ese sentido. En Zaragoza se contentaron con afirmar que la C. N. T. permanecería siempre fiel a los principios del comunismo libertario. Esto no es gran cosa y la burguesía puede estar contenta».

Ante este modo de razonar, ante la mala fe, el desparpajo de estos razonamientos no podemos menos que preguntarnos: ¿Pero quién es Nin? ¿Cuál es su actuación dentro la C. N. T.? Sin ánimo de infamar a nadie, sin intención de perjudicarle diremos: Nin es un comunista que ingresó a los sindicatos cuando ingresaron muchos; pero él con intenciones de darle un carácter y tendencia socialista a la C. N. T. cuando la represión arreció en Barcelona, con una credencial ilegal, arranca primero, pero anulada después por los compañeros, huyó a Rusia para evitar el martirio que en Barcelona le esperaba como otros compañeros pasaron.

Esta es la verdad, breve y sencilla.

IRLANDA

En Belfast, Dublin, Corck, etc. los «fieles» al Imperio de Albión se tiran de los pelos con los hijos de la verde Erin. Bombas, robos, disparos, asaltos y toda la caterva de violencias desencadenadas por los gobernantes y aspirantes a serlo se suceden sin cesar. Los trabajadores, los bestias trabajadores, siguen matándose mutuamente para tener el gustazo de que les esquilmen De Valera o Lloyd George.

ITALIA

Los fascistas, capitaneados por el ex socialista Mussolini, siguen cometiendo iniquidades. Apoyados por el clero, el Estado y la burguesía, imponen normas gubernamentales a las gentes.

¡Como reirán de gusto los buenos «padres» y los buevos burgueses!

RUSIA

Krassine, el gran hombre de la diplomacia (?) de la Rusia Soviética ha... dimitido, ha cometido la gran... barrabasada de presentar la dimisión del cargo de comisario de pueblo ¡Qué gran desgracia para la pobre Rusia proletaria! ¡El anatema de Dios se cierne sobre los estómagos de los comisarios del pueblo!

La dimisión del señor Comisario Krassine obedece a que el Gobierno que preside Lenin no ha tenido a bien aprobar el tratado comercial del Ughuhard.

Krassine mantiene la tendencia de aproximación de Rusia con los regimenes burgueses de Europa occidental; pero... aun debe haber comisarios algo honrados y se opusieron a los manejos del señor Krassine, hombre de grandes recursos en embusterías, pues hemos dicho mil veces que los diplomáticos son los embusteros más hábiles del género humano.

MONSIEUR HERRIOT

Monsieur Herriot, alcalde de Lyon, al pasar por Straburg hizo importantes declaraciones acerca de Rusia.

Ha declarado que los bolchevistas le hicieron observar la identidad de intereses sobre el Oriente, entre Francia y Rusia. Krassine se lamentó de que los dos países no restablecieran la antigua alianza!

Una de dos: O los bolcheviques claudican o ese señor Herriot es... un bolchevique.

HOLANDA

Los dos pobrecitos hombres que se llaman Guillermo de Hohenzollern y el ex Kronprinz se hallan terriblemente enfermos allá por Amerongen o Amsterdam. El viejo está terriblemente cansado y en cuanto al otro...

¡Los pobres son tan desgraciados lejos de la máquina gubernamental...! ¡Sus conpinches de Europa les tienen tanta lástima que hasta les preocupa enormemente el cansancio de los pobrecitos exilados!

GRECIA

«Atenas 17. En la primera presentación en público que ha hecho el nuevo Rey de Grecia, el pueblo le ha recibido con indiferencia. Decididamente... los griegos son unos herejes que ni saludan a su rey.

«Atenas 17. En la primera presentación en público que ha hecho el nuevo Rey de Grecia, el pueblo le ha recibido con indiferencia. Decididamente... los griegos son unos herejes que ni saludan a su rey.

ALEMANIA

A consecuencia de un choque entre comunistas y agentes de la autoridad, resultaron muertos tres de estos últimos. Las detenciones habidas... ¡Como en España, a miles!

En Barcelona la gente realiza asaltos a los trenes y, en Berlín asaltos a los barcos. Estos días últimos, unos hombres capaces de saber vivir (?) entraron en el barco koenigschutte y se llevaron 40.000.000 marcos alemanes y 150.000.000 de marcos polacos. ¡Que cargados irían los nuevos «pobres»!

ACRATO LLULL DESDE FRANCIA

Grandioso Mitin Pro-Victimas de Vizcaya

El Comité Pro Presos de España en Marsella vivamente impresionado por los tormentos aplicados en Sestao a los obreros sindicalistas resolvió organizar un acto de Solidaridad en favor de la víctima y de protesta contra los émulos de Marzo y Portas que pretenden todavía retrotraernos a los horrosos tiempos de la Inquisición.

El proyectado acto se realizó en Marsella el domingo último en la Gran Sala Ferrer de la Bolsa del Trabajo con el concurso de la «Union Departamentale des Syndicats ouvrieres des Bouches du Rhone, «Union locale de la Bourse du Travail», «Federation anarchista du Sud de la France».

Presidió el acto el compañeros Carly del grupo Terre Libre actuando de secretario nuestro compañero Leopoldo Bonafulla acompañado de los compañeros Garia y Mateo.

El presidente con sentidas frases expresó el objeto del mitin combatiendo duramente la acción criminal de los inquisidores en España, invitando luego al Secretario a que se diera conocimiento de las adhesiones recibidas. Fueron las siguientes:

Grupo Los Incausables de Puisseguiet (Herault). Citación del Grupo de obreros de Martigues D.º Tena.

Grupo Pro-Presos de Raismes (Nord) Grupo Germinal de Vienne (Ysere) Comisión Pro Presos de Beziers. (Herault) Lopez y Zurita de Saint André

Grupo anticlerical, libre pensador de Barcelona (España)

Al terminar su lectura sonaron fuertes aplausos.

Pasó a la tribuna el compañero Jullien de la Unión local de la bolsa del Trabajo. Logró a las primeras palabras interesar la atención del público señalando que el proletariado francés se preocupa de los revolucionarios españoles coincidiendo en que el mitin de hoy se celebraba en la gran Sala que lleva el nombre de Francisco Ferrer, fundador de la Escuela Moderna fusilado en los fosos del Castillo de Montjuich.

Hace un resumen de la represión mundial tratando de deducir que en ninguna nación se ha llegado al extremo en que se encuentra España.

Encarece a los anarquistas a seguir su marcha hacia el más alto ideal humano.

La revolución es una necesidad. La lucha y la rebeldía debe manifestarse, añadiendo que si determinados movimientos fracasan débese a la masa proletaria que todavía resiste practicar el lema anarquista, concebido a dos frases «¡Ni jefes, ni subordinados!»

Es menester añadir, salvar a los compañeros españoles: debemos ayudarles moral y materialmente.

Previene a todos los obreros la organización de los fascistas, seres abyectos que por un miserable mendrugo de pan asesinan a sus hermanos. Italia los tiene. En España, son reclutados en el Sindicato Libre. En Francia van agrupándose en la «Bolsa Libre». Fuerza es no perderlos de vista.

El camarada Fernand, de la Federación Anarquista, ofrece coadyuvar a la realización de todo propósito.

Pasa a ocupar la tribuna el compañero Daniel, del Comité organizador, quien con frases severas combate los propósitos perversos de los inquisidores modernos.

Lo que ocurre en Vizcaya, es una revelación clara de las luchas que se preparan.

Nosotros, añade, tenemos exacto conocimiento de los tormentos aplicados en los calabozos del Cuartel de Sestao, y como mi empeño no es otro que el de ofrecer la verdad me permitiré daros algunos relatos, exactamente ciertos, firmados por los mismos torturados.

Da lectura de algunos de estos relatos emocionando a los concurrentes. Triste reproducción de la Inquisición que funcionó en Montjuich en 1896.

¿Cómo es posible ver con indiferencia que en nuestros días se practiquen los medios inquisitoriales? De ahí nuestra protesta que mantendremos haciéndola penetrar en todos los países.

El compañero Riviere, del Sindicato de Metales, ensalzó la obra solidaria que constantemente realiza el Comité Pro-Presos de España en Marsella, y su firmeza y actividad de que da pruebas en todos los conflictos sociales.

Alienta al auditorio que complazca la nobleza de todo sentimiento y vaya allá donde el sentimiento indica.

La Presidencia resume las opiniones de los que han hecho uso de la palabra, dando lectura el Secretario de las conclusiones que componen el orden del día, que fué aclamada.

CONCLUSIONES

1.º Hacer constar su horror por las torturas inflingidas a los obreros sindicalistas en los calabozos del cuartel de Sestao, obligándoles a declarar por medio del tormento, ser los autores de un crimen que no cometieron y elevar su protesta contra la resurrección de los procedimientos inquisitoriales.

2.º Que mientras no se ponga en libertad a los encarcelados, el Comité Pro-Presos de España en Marsella, con el concurso de las Federaciones y Sindicatos obreros y demás agrupaciones adheridas a este objeto, proseguirán su campaña de propaganda y solidaridad para que sepa el mundo entero donde encontrar a los estrujadores de carne humana, oprobio y baldón de la civilización moderna.

3.º Que esta campaña de agitación mundial apoyándose en la verdad y la justicia reproducirá los crímenes cometidos en el castillo de Montjuich en 1896, y los asesinatos de obreros en Barcelona después de torturados, durante los años de 1920-21, que ahora, los satélites de Loyola, Arbués y Torquemada, repiten con los obreros de Sestao.

El público se retiró a los gritos de: ¡Viva la libertad de los presos! ¡Abajo la Inquisición de España!

Da fé de este acto

LEOPOLDO BONAFULLA Secretario.

Se mandó copia-reseña de este acto al Embajador de España en París y al Cónsul de España en Marsella.

Nueva Prensa

Pronto aparecerá en Madrid un nuevo periódico titulado «El Diarrio del Pueblo». Cuando llegue a nuestras manos y lo contemplaremos si lo merece.

URGE

Que el Comité de Relaciones de Sindicatos Marítimos y Terrestres de España, mande su dirección al Sindicato de Transportes de Mallorca, a las siguientes señas. Federación Regional del Trabajo de Mallorca.—Para el Sindicato de Transporte.—Plaza Mercadal, n.º 8, 1.º.—PALMA.

Para «Solidaridad Obrera» diaria

La Federación Regional del Trabajo de Mallorca desea saber si los compañeros de la mencionada «Soli» han recibido un giro de 34 ptas. puesto por M. Rigo en fecha 21 de Octubre. Como ha habido equivocación por parte de Correos deseamos que los encargados de recoger el dinero se relacione con dicha Federación: A las siguientes señas: Miguel Rigo, Federación Regional, Plaza Mercadal, 8, 1.º Palma de Mallorca.

AVISO

Encarecemos a todos los que nos manden correspondencia, original, giros o lo que sea, que tenga relación con CULTURA o hagan a nombre de la Redacción o Administración de CULTURA OBRERA y no a nombre particular, para así simplificar su entrega por los carteros.

Correspondencia administrativa

Sevilla.—E. Arroyo. Recibidas en dos giros 12 ptas., para tener pagado el núm. 166 faltan 3'10.

Briones.—M. Barahona. Recibidas 15 pesetas por paquetes, pagado el núm. 165; 5 por folletos que mandamos; y 1 por una Lámina, que mandaremos.

La Línea.—2528. Recibidas en dos giros 25 ptas. las que incluimos todas a paquetes, para tener pagado el núm. 168 faltan 2 pesetas; al recibir las Láminas ya mandaremos 20 La dirección que pides no la tenemos.

Torelló.—G. C. Libertaria. Mandado paquete del núm. 167.

Barcelona.—C. Langenis. Mandadas Láminas.

Barcelona.—J. Pago. Idem. Beasain. J. Abásolo. Idem.

Barcelona.—F. Arnau. Recibidas 2 pesetas por una suscripción, pagado fin Enero 1923.

Alcalá de los Gazules. J. Pizarro. Mandado todo lo pedido.

Barcelona.—P. Blanca. Recibidas 9 ptas. de paquete mandado.

Cádiz.—M. Torres. C. Recibidas 35 ptas., 10'50 por Libros y folletos que mandamos, lo demás lo mandaremos en breve; y 24'50 por paquetes, pagado el núm. 164.

Jerez de la Frontera.—Pedro García. De J. Giralde solamente hemos recibido un giro de 11 ptas. el 7 de Agosto las que incluimos a la cuenta de Cantalejo, para tener pagado el núm. 168 adeudado 50 ptas.

Bollullo del Condado, M. Ramirez. Va paquete; el pago en giro postal, y de no existir en sellos de Correos.

Barcelona.—R. Magre. Recibidas 20 pesetas: 3 por folletos que mandamos; 4 pro-presos, y 3 pro-procesados Dato, tuyas; de dos compañeros 5 ptas., pro-procesados Dato; de C. Langenis 2'50 idem; y de N. Alin 2'50 idem. Mandada carta.

Alicante.—J. Rueda. Recibidas 2 ptas. pagado fin Diciembre.

Barlin.—B. González. Mandada suscripción a J. Hernando, pagado fin Enero 1923, en los folletos no hubo equivocación, ¿no te has fijado con lo que cuesta el franqueo?

Nantes.—G. A. «Luz». Cambiada dirección y aumentado paquete.

Marsella.—L. Bonafulla. Recibidos 200 francos que han dado ptas. 90'00 que incluimos a la cuenta de Libros y folletos mandados, restas aún de ella 15'40; en breve mandaremos los otros. La cuenta de paquetes hasta el núm. 168 es de ptas. 245'00; esperamos girarles a la mayor posibilidad y podéis mandar 200 folletos de Mogrovejo cuanto antes mejor.

Mahón.—J. Pons. Mandados folletos y Láminas, en breve mandaremos lo demás.

Sestao.—B. Gayuda. En el número anterior del que mandamos un ejemplar va la nota de las 50 ptas. recibidas; mandamos de nuevo paquete.

Viso del Alcor.—M. Santos. Recibidas 10 pesetas por paquetes, pagado el núm. 171 y sobra 1 pta.

Barcelona.—B. Elbaile. Recibidas pesetas 72'25 por paquetes de tu cuenta, pagado el núm. 168; y 40 del Consorcio, pagado el número 164; mandamos 250 ejemplares. Conformes.

Algeciras.—A Vadiello. Recibidas 20 pesetas por paquetes, para tener pagado el núm. 162 falta 1 pta.

Baracaldo.—F. Gomez. Recibidas 15 pesetas por paquetes, pagado el núm. 166. Vich.—F. L. Obrera. Recibidas 8 ptas. por un año de suscripción, pagado fin Septiembre de 1923. Constantina.—B. Lopez. Recibidas 3 pesetas por paquetes, pagado el núm. 167. Villena.—M. Navarro. Recibidas 25 ptas. por paquetes, pagado el núm. 166. San Fernando.—A. Cumplido. Recibidas 4 pesetas, pagado fin Septiembre. León.—G. Regueras. Recibidas 10 ptas. por paquetes, pagado el núm. 153, y sobra 0'75. Ciudadela.—M. Ribot. Recibidas pesetas 18'75 de Libros mandados. Eciija.—J. M. González. Recibidas 2'60 pagado fin Diciembre.